

[...]

### **Un Homenaje a Pablo Iglesias en Alza**

El domingo, con gran asistencia de público, se descubrió en Herrera una placa que da el nombre de Pablo Iglesias a la calzada que conduce desde el barrio hasta Alza. Hace días, amparándose en las sombras de la noche, la primera lápida fué rota, e inmediatamente se colocó otra, que fué la que se descubrió el domingo con sencilla solemnidad. Asistieron con el alcalde y minoría republicana de Alza, representantes de las Agrupaciones y Juventudes socialistas de San Sebastián, Pasajes, Rentería e Irún.

El alcalde de Alza descubrió la lápida, previas unas palabras explicativas del concejal republicano don Juan Iriarte, que fué iniciador del homenaje a Pablo Iglesias. Las Juventudes socialistas cantaron "La Internacional", y después desde el balcón de la Sociedad Herrera Sport, se celebró un mitin de propaganda socialista, en el que tomaron parte don Benito Juez, don Federico Angulo y don Guillermo Torrijos, que fueron aplaudidísimos.

Después del mitin se celebró una espontánea manifestación, desfilando las Juventudes socialistas, con sus banderas al frente, por Alza.

Cumpliendo otro acuerdo del Ayuntamiento, se descubrió a continuación una lápida que da el nombre de Sabino de Arana Goiri a una calle de Alza.

Asistieron al acto el alcalde, la minoría republicana y los chistularis de Alza, que también participaron en el acto mencionado anteriormente. El acto careció de animación, por el contrario del celebrado minutos antes.



LEZO. — El pueblo, con los excursionistas que acudieron a la inauguración del Circolo de Unión Republicana, antes de empezar el brillante acto p público celebrado anteayer.

(Foto Vassart.)

soo predicó el amor? Es preciso recordar que en la época de la Inquisición fueron quemados por herejes hombres insignes, y luego el tiempo vino a demostrar que eran portavoces de la ciencia y del progreso. No puede implantarse la Inquisición en Vasconia, que fué la región que más se opuso a ella.

En cuanto a lo de las leyes viejas, tiene que decir a los hermanos no vascos que no tengan el menor temor, pues junto a los x-rófolos vascos hay otros vascos que les abren los brazos fraternalmente. No deben temer lo del Estatuto, además de que el problema del Estatuto no es regional, sino de toda la nación. El problema de la autonomía interesa a todos los españoles; pero las derechas vascas deben percatarse bien de que no es un primer escalón para romper el suelo patrio español, pues eso lo impedirían los vascos verdaderos, que consentirían que Vasconia se suicidase. Vascos, sí; amantes de Vasconia, sí; pero amantes de España entera y deseosos de abrazar a todos los hombres con sentimiento de paz universal.

Afirmó que la República española no podrá realizar la última etapa, la de la revolución psicológica, mientras no se consiga un aumento enorme de cultura, pues todo hay que esperarlo de los jóvenes, de los niños que hoy acuden a la escuela, siendo preciso que ésta se convierta en un lugar que los atraiga, pues es la fragua de donde saldrán los futuros paladines y dirigentes de la República. Hizo una calorosa defensa de la escuela laica, explicando su verdadero alcance y demostrando que la retirada de los crucifijos no significa una lucha contra la idea de Dios. Expuso cómo con la República todo el que valza acceso a los grados superiores de enseñanza, sea de familia rica o pobre, cosa que no sucedía en tiempo de la monarquía, y aludió al caso del diputado señor Pérez Madrigal, que por pertenecer a una familia de condición económica humilde se ha visto obligado a esperar a pasar de los treinta años y a tener una mejor posición económica para comenzar a estudiar el bachillerato, afán de cultura meritorio que ha encontrado censura de las derechas.

Dirigiéndose a las mujeres, les pidió que fuesen propagandistas ardorosas de la idea republicana y que procurasen aumentar su cultura, pues la mujer debe participar en las luchas de la vida siempre que con ello no olvide el deber augusto de la maternidad; y si la mujer es culta, el porvenir del mundo será brillante.

Terminó insistiendo en que la República saldrá triunfante de los ataques y encono de la gente derechista. (Gran ovación.)

#### EL SEÑOR LOPETEGUI

Cerró el mitin el formidable bersolari y entusiasta propagandista republicano don José María Lopetegui, cuya intervención fué tan acertada y aplaudida como cuantas tiene realizadas.

#### FINAL DE ACTOS

Terminado el mitin se trasladaron muchos de los concurrentes al Centro Republicano, para tomar refrescos, y después hubo baile, amenizado por la Banda de música de Pasajes, durando la animación hasta bien entrada la noche.

### Un homenaje a Pablo Iglesias en Herrera de Alza

El domingo, con gran asistencia de público, se descubrió en Herrera una placa que da el

nombre de Pablo Iglesias a la calzada que conduce desde el barrio hasta Alza. Hace días, amparándose en las sombras de la noche, la primera lápida fué rota, e inmediatamente se colocó otra, que fué la que se descubrió el domingo con sencilla solemnidad. Asistieron con el alcalde y minoría republicana de Alza, representantes de las Agrupaciones y Juventudes socialistas de San Sebastián, Pasajes, Rentería e Irún.

El alcalde de Alza descubrió la lápida, previas unas palabras explicativas del concejal republicano don Juan Iriarte, que fué iniciador del homenaje a Pablo Iglesias. Las Juventudes socialistas cantaron "La Internacional", y después, desde el balcón de la Sociedad Herrera Sport, se celebró un mitin de

propaganda socialista, en el que tomaron parte don Benito Juez, don Federico Anrujo y don Guillermo Torrijos, que fueron aplaudidísimos.

Después del mitin se celebró una espontánea manifestación, desfilando las Juventudes socialistas, con sus banderas al frente, por Alza.

Cumpliendo otro acuerdo del Ayuntamiento, se descubrió a continuación una lápida que da el nombre de Sabino de Arana Goiri a una calle de Alza.

Asistieron al acto el alcalde, la minoría republicana y los chistularis de Alza, que también participaron en el acto mencionado anteriormente. El acto careció de animación, por el contrario del celebrado minutos antes.